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SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00018            DEL  21/06/2018 

 

OGGETTO :    LINEE GENERALI D’INDIRIZZO - SERVIZI SOCIALI - 

APPROVAZIONE PROGETTO “ATTIVITÀ ESTIVE PER BAMBINI E RAGAZZI 

DIVERSAMENTE ABILI” 2018 

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 21 del mese di giugno, alle ore 16:10 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 CARONE Sig. Claudio NO  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo NO  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola NO  14 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
6 LATERZA Sig.ra Stefania NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
7 LISCO Sig. Giacinto SI  17 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
8 MARI Sig. Luigi NO  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
NO 

9 MIOLLA Sig. Giovanni NO  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 
10 NATALE Sig. Francesco SI  20 TROISI Sig. Luca SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 



 

Totale presenti: n. 11  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Claudio Carone Matteo Colapietro Nicola Damiani Stefania Laterza Luigi Mari Giovanni Miolla Giovanni 

Putignano Luigi Schirone Alessandra Piergiovanna Simone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

OGGETTO: LINEE GENERALI D’INDIRIZZO - SERVIZI SOCIALI - APPROVAZIONE 
PROGETTO “ATTIVITÀ ESTIVE PER BAMBINI E RAGAZZI DIVERSAMENTE ABILI” 
2018 

 

Il Presidente  Avv. Andrea Dammacco, introduce il punto, e da la parola al Cons. Rella, 
che   sulla base dell’istruttoria condotta dalla Direzione del Municipio 2 relaziona: 
 
 In continuità con gli indirizzi programmatici del Consiglio Municipale e della 
Presidenza, nell’ambito degli  interventi previsti in materia di Servizi Sociali  rivolti ai minori 
e alle loro famiglie, considerati i risultati positivi ottenuti negli anni e le numerose richieste 
delle famiglie del territorio, nonché la mancata realizzazione di un progetto estivo nell’anno 
passato, il Municipio 2 intende promuovere il benessere dei bambini, ragazzi e giovani 
diversamente abili attraverso la realizzazione di attività di animazione estiva finalizzate a 
favorire la socializzazione  e l’integrazione sociale, a qualificare e valorizzare il tempo 
libero estivo e a coadiuvare le famiglie nei gravosi compiti di cura durante il periodo di 
chiusura delle scuole, offrendo ai  ragazzi/e valide opportunità educative, formative, di 
gioco, di divertimento; 
 Come da schema progettuale redatta dal Servizio Socio-Educativo del Municipio 2 
- allegato quale parte integrante e sostanziale del presente atto - si propone quindi la 
realizzazione di una iniziativa denominata: “ATTIVITÀ ESTIVE  PER BAMBINI/E E 
RAGAZZI/E DIVERSAMENTE ABILI” che  prevede, l’attuazione di un campo estivo dalle 
ore 8:30 alle 13:30 dal lunedì al venerdì, per quattro settimane, nel periodo 
luglio/settembre 2018, articolato in attività sportive (nuoto ed eventuali ulteriori discipline), 
attività ludico-ricreative, laboratori di psicomotricità espressivi e artistici;  
 Le attività sono rivolte a 10 ragazzi/giovani, in condizioni di fragilità socio-
economica, psico-fisica e relazionale, di età compresa tra i 6  e i 18 anni, residenti nel 
territorio  del Municipio 2, indicati dal Servizio Socio-Educativo, nel rispetto delle capacità 
e dei diversi tempi di ciascuno; gli stessi saranno inseriti in gruppi integrati e per fasce 
d’età e saranno seguiti da istruttori/operatori qualificati aventi formazione e competenze 
specifiche in ambito educativo, riabilitativo e sportivo (tecnici ISEF e FISD)  e comprovata 
esperienza nel settore della disabilità; 
 Il rapporto tra istruttori/educatori e bambini/e, ragazzi/e deve essere di 1:1 per 7 
minori/giovani e di 1:3 per tre minori/giovani e potrà variare a seconda delle attività 
programmate (per quanto concerne l’attività di nuoto devono essere previsti  operatori di 
supporto). 
 È previsto il servizio di trasporto con accompagnatori e, in base alle esigenze 
dell’utenza, un numero  adeguato di punti di  raccolta nel territorio del Municipio.  
 La verifica del progetto, che deve essere realizzato nei limiti della spesa finanziata 
pari ad € 21.545,20 comprensivi di IVA al 22 %, sarà a cura del Servizio Socio-Educativo 
del Municipio 2. 
 La suddetta proposta progettuale è stata sottoposta all’esame della competente 
Commissione Consiliare Municipale che nella seduta del  04/06/2017, all’unanimità, ha 
espresso parere favorevole. 
 Alla luce di quanto sopra, si rimette pertanto la suddetta proposta all'esame del 
Consiglio per le determinazioni da adottarsi in merito. 
 
Aperta la discussione, registrata a parte, intervengono i Cons., Salemmi, Rella, Troisi, 
Ruggiero, Rella e Lisco; 
 
Chiusa la discussione, il Presidente pone in votazione la proposta. 

 



 

 
 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
UDITA    la relazione del Cons. Rella e vista la proposta redatta dall’Ufficio; 
VISTO   lo schema progettuale del Servizio Sociale  allegato in copia e costituente  
    parte integrante e sostanziale del presente provvedimento; 
VISTO  il verbale del  04 /06/18 della competente Commissione Consiliare   
   Municipale agli atti; 
VISTO  il  vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 
 

PRESO ATTO 

che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che trattasi 
è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 
trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 
RITENUTO 

di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 
provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 
 
Con n. 10 voti favorevoli  
E n. 2 astenuti (Ruggiero e Natale) 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
 

D E L I B E R A 
 

1. APPROVARE, per le motivazioni espresse in premessa e qui integralmente 
richiamate,  il progetto denominato “ATTIVITÀ ESTIVE  PER BAMBINI E RAGAZZI 
DIVERSAMENTE ABILI” che  prevede, come in narrativa specificato e come da 
schema allegato in copia facente parte integrante e sostanziale del presente 
provvedimento,  l’attuazione di un campo estivo dalle ore 8:30 alle 13:30 dal 
lunedì al venerdì, per quattro settimane, nel periodo luglio/settembre 2018, 
articolato in attività sportive (nuoto ed eventuali ulteriori discipline), attività ludico-
ricreative, laboratori di psicomotricità espressivi e artistici,  rivolto a 10 
ragazzi/giovani in condizioni di fragilità socio-economica, psico-fisica e relazionale, 
di età compresa tra i 6  e i 18 anni, residenti nel territorio  del Municipio 2,  indicati 
dal Servizio Socio-Educativo, inseriti in gruppi integrati e per fasce d’età e seguiti 
da istruttori/operatori qualificati aventi formazione e competenze specifiche in 
ambito educativo, riabilitativo e sportivo ( tecnici ISEF e FISD)  e comprovata 
esperienza nel settore della disabilità, prevedendo il servizio di trasporto con 
accompagnatori ed un numero  adeguato di punti di  raccolta nel territorio del 
Municipio, in base alle esigenze dell’utenza; 

 
2. ASSEGNARE per l’attuazione del progetto di cui sopra la somma di  € 21.545,20 

comprensivi di IVA al 22 %, e comunque nei limiti dello stanziamento di bilancio 
2018 ex deliberazione di C.C.  n. 22/2018 

3 DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di 
conflitto di interesse; 



 

4. DARE MANDATO al Direttore del Municipio di avviare, di concerto con il Servizio 
Sociale,  le procedure previste per la realizzazione dell’intervento. 

 

 

 

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità del  presente provvedimento 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

aderendo alla suddetta proposta, 

 
Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
D E L I B E R A  

 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile ai sensi  dell’art.  134 
co. 4 T.U.E.L. 18 agosto 2000, n. 267 
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        SCHEDA VOTANTI 
       PROPOSTA       

 

DAMMACCO X 

     

AMORUSO X 

CARONE = 

COLAPIETRO = 

DAMIANI = 

DI PANTALEO X 

LATERZA = 

LISCO X 

MARI = 

MIOLLA = 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE = 

SIMONE = 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 11  CONSIGLIERI. 
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ESITO VOTAZIONE 

PROPOSTA 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
CON N. 10 VOTI FAVOREVOLI (Amoruso, Di Pantaleo, Lisco, Patruno, Rella,  
Romito, Salemmi, Traversa, Troisi  e il Presidente) 
 
E N. 2 astenuti  (Ruggiero e Natale)  
espressi per alzata di mano e  proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA 
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        SCHEDA VOTANTI 
      IMMEDIATA ESEGUIBILITA’       

 

DAMMACCO X 

     

AMORUSO X 

CARONE = 

COLAPIETRO = 

DAMIANI = 

DI PANTALEO X 

LATERZA = 

LISCO X 

MARI = 

MIOLLA = 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE = 

SIMONE = 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 11  CONSIGLIERI. 
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ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
CON VOTI UNANIMI espressi per alzata di mano e  proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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PROGETTO 

 
 

  “ Attività  Estive  per bambine/i  ragazze/i diversamente abili ” 

 
 
Presentazione 
 
Il Municipio 2, in continuità con gli indirizzi programmatici nell’ambito degli  interventi 

previsti in materia di servizi sociali  rivolti ai minori e alle loro famiglie, considerati i risultati 

positivi ottenuti negli anni e le numerose richieste delle famiglie, intende promuovere il 

benessere dei bambini/e, ragazzi/e e giovani diversamente abili attraverso la realizzazione 

di attività di animazione estiva finalizzate a favorire la socializzazione e l’integrazione 

sociale.  

 

Con tali attività, tese a qualificare e valorizzare il tempo libero estivo e a coadiuvare le 

famiglie nei gravosi compiti di cura durante il periodo di chiusura delle scuole,  ci si 

propone di offrire ai ragazzi/e valide opportunità educative, formative, di gioco, di 

divertimento, di esplorazione.  

La finalità è quella di accompagnare e sostenere i ragazzi/e nel percorso di  crescita e di 

nuove esperienze, nella costruzione di relazioni e comunicazione nel gruppo dei pari e con 

gli adulti.  

 

Le attività sono programmate tenendo conto delle risorse e delle abilità dei ragazzi per 

promuoverne le conoscenze e si articolano in campi di esperienza con processi 

metodologici  flessibili ed obiettivi specifici per ogni campo, che, attraverso laboratori ludici 

e creativi,  permettano ai ragazzi di esprimersi e di vivere situazioni stimolanti e positive e 

costruire il proprio percorso di crescita.  

 

Tale servizio, rientra nell’ambito degli interventi e delle politiche di prevenzione e di 

inclusione sociale e tra le priorità strategiche, le azioni e i processi di integrazione 

programmati dal Municipio 2 rivolti ai minori e famiglie.   
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Finalità e obiettivi 
  

- promuovere azioni di animazione estiva di prevenzione, di socializzazione e di 

integrazione sociale;  

- offrire opportunità educative, formative, di gioco, di svago, di divertimento;  

- coadiuvare e sostenere le famiglie nei gravosi compiti di cura nel periodo estivo di 

chiusura delle scuole; 

- sviluppare una cultura di integrazione e di inclusione sociale; 

- sostenere e stimolare la crescita personale e la creatività individuale; 

- potenziare le capacità espressive e comunicative attraverso l’utilizzo di diversi tipi di 

linguaggio; 

-  potenziare le risorse personali in termini di abilità e competenze relazionali e pro          

sociali; 

- favorire la comunicazione delle emozioni; 

- sviluppare le competenze di motricità globale,  psico - motorie e sportive; 

- sviluppare le capacità percettive, visive e manipolative.  

- sviluppare l’autostima, autonomia e capacità nell’interazione con i coetanei e gli 

adulti. 

 
Target  

 

Le attività sono rivolte a 10 ragazzi/giovani diversamente abili, di età compresa tra i 6  e i 

18 anni, residenti nel territorio  del Municipio 2,  indicati dal Servizio Socio-Educativo.  

 

Tipologia delle prestazioni, modalità organizzative e funzionali 

  

           Il Progetto prevede l’attuazione di un campo estivo, che si caratterizza come spazio e tempo 

per i bambini e i ragazzi per vivere positive e concrete esperienze di socializzazione, di 

partecipazione e di integrazione in una dimensione ludica ed educativa.  

L’iniziativa mira ad offrire e creare opportunità di crescita significative, dove ogni bambino 

e ragazzo possa implementare le proprie capacità e le proprie attitudini ed avere la 

possibilità di non interrompere quei processi e percorsi di apprendimento che durante 

l’anno scolastico sono stati acquisiti.  
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Attraverso attività strutturate qualificate e personalizzate, si intende perseguire lo sviluppo 

ed il potenziamento delle abilità cognitive, il miglioramento delle competenze espressive, 

comunicative e relazionali, motorie, di orientamento spazio-temporale ed aumentare la 

tolleranza alla frustrazione. 

Il campo estivo si svolge dal lunedì al venerdì, dalle ore 8,30 alle 13,30 e si articola in 3 

giornate di attività psicomotoria in acqua e nuoto e in due giornate di psicomotricità, pet 

therapy e sport, laboratori ludici, espressivi ed artistici. 

Le attività sono realizzate nel rispetto delle capacità e dei diversi tempi di ogni bambino/a 

ragazzo/a, proponendo una metodologia attiva che preveda spazi e momenti ricchi di 

stimoli propositivi e la sperimentazione di esperienze nuove e creative. 

I bambini/e  ed i ragazzi/e, inseriti in gruppi integrati e per fasce d’età, devono essere 

seguiti da istruttori ed operatori esperti qualificati aventi formazione e competenze 

specifiche in ambito educativo, riabilitativo e sportivo e di tecniche di animazione (tecnici 

FINP e FISDIR, Istruttore cinofilo) e comprovata esperienza nel settore della disabilità. 

 

     Il rapporto tra istruttori/operatori/esperti  e bambini/e, ragazzi/e deve essere di 1:1 per 7 

minori/giovani e di 1:3. per tre minori/giovani. Tale rapporto potrà variare a seconda delle 

attività programmate. Per quanto concerne l’attività di nuoto devono essere previsti  

operatori di supporto.    

Il progetto si struttura attraverso le seguenti azioni: 

- presentazione delle attività alle famiglie; 

- interazione tra il coordinatore, gli operatori, la famiglia, i servizi sociali e la 

comunità    territoriale; 

- colloqui preliminari tra l’équipe degli operatori, i referenti del servizio socio-

educativo e la famiglia per l’abbinamento tra operatore e bambino/a e ragazzo/a e  

la condivisione della programmazione e dell’organizzazione delle attività; 

-  elaborazione scheda anamnestica individualizzata; 

-  progettazione integrata  dei  P.E.I. (piani educativi individualizzati); 

- incontri di monitoraggio, verifica delle attività tra operatori, servizio socio-educativo 

e famiglie; 

- chiusura del progetto e analisi e condivisione degli obiettivi e risultati raggiunti.  
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Trasporto 

 

Deve essere previsto il servizio di trasporto  con pullman con pedana e con 

accompagnatori prevedendo un numero adeguato di punti di  raccolta nel territorio del 

Municipio 2, in base alle esigenze dell’utenza. 

 

Tempi 

 

Il campo estivo si svolge per quattro settimane  nel periodo luglio/settembre 2018.  

 

Luoghi 

 

Devono essere previste ed utilizzate strutture operative ed attrezzature a norma     

rispetto  alla legislazione vigente e adeguate rispetto alle esigenze dei ragazzi, dotate di 

ampi spazi interni ed esterni con zone d’ombra e punto ristoro. 

 

Valutazione/Monitoraggio 

  

- elaborazione schede di programmazione delle attività previste;  

- realizzazione  materiale di  promozione e di informazione delle attività; 

- elaborazione questionari sul gradimento delle attività da parte dell’utenza; 

- relazione conclusiva sulle attività svolte e sui risultati ottenuti;   

- analisi del grado di coinvolgimento di utenti, istituzioni e altri soggetti; 

- circolarità informativa dei risultati ad utenti, istituzioni e altri soggetti del territorio. 

 

Pubblicizzazione progetto 

 

 - pubblicità dell’iniziativa sul sito istituzionale del Municipio 2. 

 

        Costi 

 

       Il progetto deve essere realizzato per 4 settimane nel periodo luglio/settembre 2018 nei 

limiti della spesa finanziata pari ad  €  21.545,20 comprensivi di IVA al 22%.   
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        Il piano finanziario deve riguardare: 

 spese personale (coordinatore, 8 istruttori/operatori/esperti, 2 accompagnatori, 1 

esperto cinofilo);  

 spese di gestione (materiale didattico e divulgativo, assicurazione, servizio di 

trasporto,  pubblicizzazione progetto, ecc.); 

 spese di organizzazione e realizzazione dell’attività psicomotoria in acqua e nuoto, 

attività di psicomotricità, pet therapy e sport, laboratori ludici, espressivi ed artistici. 

 

La verifica del progetto sarà a cura del Servizio Socio-Educativo del Municipio 2. 

 

Bari, 29.05.2018 

                                        

 

                                La Coordinatrice del Servizio Socio Educativo Municipio 2 

                                                       Dott.ssa  Maria Lobalsamo 
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Direttore 

Appello, consiglieri in aula con le delibere, grazie. 

Amoruso presente  

Carone assente 

Colapietro assente  

Damiani assente 

Dipantaleo presente  

Laterza assente 

Lisco presente  

Mari assente 

Miolla assente  

Natale presente  

Patruno presente 

Putignano assente  

Rella presente  

Romito presente   

Ruggero presente  

Salemmi presente  

Schirone assente  

Simone assente  

Traversa presente  

Troisi presente  

Dodici con il presidente. 

 

 

Presidente 

Grazie direttore, preso atto della presenza del numero 

legale, dichiaro aperta la seduta.  

Passiamo alla trattazione del primo punto iscritto 

all'ordine del giorno: proposta di delibera avente ad 

oggetto “linee generali di indirizzo servizi sociali, 

approvazione progetto attività estive per bambini e ragazzi 

diversamente abili 2018”. Chiederei al consigliere Rella di 

relazionare. 

 

Consigliere Rella 

Questo progetto lo riproponiamo al Consiglio dopo averlo 

fatto se non vado errato nel 2015, quando abbiamo posto in 

essere questa attività di piscina per ragazzi disabili, 

minorenni, in questo caso sono dieci, per quattro settimane, 

da luglio a settembre, comprese tra luglio e settembre. 

Le famiglie con ragazzi disabili particolarmente gravi vanno 

fuori per i fatti loro e quindi i periodi principali 

interessati sono le ultime due settimane di luglio e le 

prime due di settembre, quindi saranno probabilmente queste 

le settimane in cui si svolgerà il campo estivo, che 

permetterà quindi a dieci famiglie, con il trasporto anche 

previsto nei costi, di vivere queste quattro settimane di 

svago e spensieratezza per dei ragazzi che appunto per la 

loro disabilità fisica o mentale non hanno la possibilità di 
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vivere questi momenti nell’ordinario, quindi per loro sarà 

completamente gratuito, ripeto ci sarà il trasporto che li 

passerà a prendere da casa, ci sarà quindi questa attività 

con rapporto uno a uno per sette ragazzi, e uno a tre per 

altri tre ragazzi. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Rella, la discussione è aperta, vi sono 

interventi? Nessun intervento, discussione chiusa. 

Consigliere Salemmi deve intervenire? Sì, prego consigliere 

Salemmi. 

 

Consigliere Salemmi  

Chiedevo soltanto alcune delucidazioni, so che esiste una 

relazione del presidente che ha esposto il consigliere 

Rella, ma volevo che fosse chiara qual è la spesa finanziata 

per questo tipo di progetto, e inoltre mi chiedevo se questi 

disabili come venivano poi inseriti in questo progetto, se 

vengono coinvolte le scuole, vengono chiamate le famiglie 

che vengono già seguite dai servizi sociali per partecipare 

a questi progetti, diciamo questo tipo di chiarimenti. 

Abbiamo capito che sono rivolte a disabili, però avere una 

maggiore chiarezza su come vengono poi inseriti 

nell’attività, perché l’attività mi sembra diciamo 

interessante, però è anche opportuno magari capire se gli 

stessi ragazzi che hanno usufruito l’anno scorso ne potranno 

usufruire anche quest’anno, se c’è continuità oppure si dà 

la possibilità ad altri, insomma visto che sono soltanto 

dieci i bambini disabili, anche ad altri la possibilità di 

poter partecipare e non sempre agli stessi, anche se è 

triste da dirsi però queste sono le risorse e quindi capire 

un po’ questo tipo di organizzazione. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Salemmi. Consigliere Rella prego. 

 

Consigliere Rella 

Allora il costo è di 21 mila euro e qualcosa, Iva compresa, 

si tratta di ragazzi che saranno scelti sono quelli più 

gravi, sono quelli seguiti dal servizio socio-educativo, 

perché non abbiamo la possibilità di aprire una graduatoria 

ecc. ecc., sarebbe un iter che richiederebbe qualche 

settimana quantomeno, invece l’estate è arrivata, ma 

comunque a prescindere da questo riteniamo opportuno che sia 

il servizio socio-educativo a scegliere i ragazzi perché è 

un progetto rivolto ai casi di disabilità più grave che ci 

sono sul territorio, che sono seguiti dal servizio, sia per 

le condizioni economiche che per il tipo di disabilità, in 

quanto i progetti estivi anche in favore di disabili 

esistono, ne esistono altri, ad esempio l’assessorato al 
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welfare organizza diversi campi estivi anche rivolti ai 

disabili, quindi questo è mirato ai casi particolarmente 

gravi di disabilità e in famiglie in condizioni economiche 

disagiate, per questo sarà il servizio socio-educativo a 

individuare i ragazzi. L’anno scorso non lo abbiamo fatto 

questo, lo abbiamo fatto nel 2015, quindi ora se i ragazzi 

saranno gli stessi o meno non lo so dire, non lo sa dire 

nessuno, certo dal 2015 ad oggi sono passati tre anni, 

quindi probabilmente qualcuno è anche diventato maggiorenne, 

di quelli che l’ha fatto nel 2015, quindi questa è una 

risposta che non possiamo dare. Che altra domanda? Il costo: 

21.545,20 comprensivi di Iva. Il periodo sarà quattro 

settimane comprese tra luglio e settembre, come ho detto 

prima generalmente ad agosto ci sono famiglie che magari 

hanno le ferie e i genitori possono stare con i ragazzi, per 

questo il periodo migliore secondo l’esperienza anche degli 

assistenti sociali è le ultime due di luglio e le prime due 

di settembre, quello più adatto a rendere utile questo 

servizio. Però quando lo facemmo nel 2015 l’unica piscina 

adeguata per legge a questa attività erano le Piscine 

comunali ed è stato fatto lì, ora non so se anche Campus X 

ha l’agibilità per i disabili. Infine volevo dire un’altra 

cosa, che chiaramente i costi poi sono legati soprattutto al 

trasporto, che è quotidiano, e al rapporto .. educatori, che 

saranno persone specializzate ovviamente nell’assistenza ai 

disabili, non sono educatori volontari o semplici per i 

minori. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Rella. Consigliere Troisi. 

 

Consigliere Troisi 

Io volevo giusto fare una piccola precisazione, una 

digressione sul tema: con il lavoro in commissione siamo 

giunti a questo tipo di situazione, quindi di progetto, che 

però sinceramente secondo quella che è stata poi anche la 

posizione della minoranza nella commissione effettivamente 

si è persa un’occasione, nel senso che il progetto 

sicuramente è molto valido però perché ridurlo sempre e 

unicamente a soggetti che sono stati attenzionati dai 

servizi sociali e solo a questi? Cioè sicuramente è una 

bellissima iniziativa e sicuramente il voto, per quanto mi 

riguarda, come .. anche in commissione, non può che essere 

favorevole, però attenzione, cioè sottoporre soltanto il 

nostro.., subordinare il nostro indirizzo anche in 

commissione a quelli che sono i tempi tecnici che ancora una 

volta hanno condizionato e condizioneranno questo tipo di 

attività, limitando il numero di utenti soltanto a soggetti 

che hanno già un tipo di osservazione da parte degli 

assistenti sociali, è un po’ un’occasione sprecata, sarebbe 
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stato bello oltre che utile anche aprire e cercare di 

estendere il più possibile alla cittadinanza e non soltanto 

e unicamente, ripeto, solo a coloro che sono stati 

attenzionati dai servizi sociali. Con quello che ciò 

comporta, cioè noi sappiamo perfettamente che saremmo dovuti 

andare incontro ad una procedura molto diversa, con dei 

costi diversi, però siamo chiamati anche a questo, penso. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Troisi. Vi sono ulteriori interventi? 

Consigliere Ruggero prego. 

 

Consigliere Ruggero 

Allora io come ha appena detto il consigliere Troisi in 

effetti  rimango un po’ sorpreso perché questa è 

un’ulteriore, ennesima occasione persa, perché spendere 

comunque 20 mila euro sempre per gli stessi quindici 

soggetti mi pare fare solo un regalo a qualcuno in un 

quartiere di 105 mila abitanti, cioè rendiamoci conto che 

questo non dovrebbe essere possibile, abbiamo così poche 

risorse, così poche finanze e attenzioniamo, o portiamo un 

beneficio sicuramente a persone che ne hanno bisogno, però 

sempre alle stesse, cioè fatemi capire meglio dove sta il 

problema, perché altrimenti non mi sembra questa una buona 

deliberazione, cioè finalizzata solo alle stesse, uniche 

persone, perché solamente queste attenzionate? Allora se ce 

ne fossero state cinque attenzionate, gli altri quindici 

come facevamo? Cioè se non partecipano tutti quelli 

attenzionati vanno persi il resto dei fondi? Fatemi capire 

meglio e vorrei, consigliere Rella, comprendere anche un po’ 

meglio la distribuzione di questi costi, perché 21 mila euro 

non mi pare una cifra ridicola ma anzi di tutto rispetto, 

considerate le scarsissime risorse di cui dispone il nostro 

municipio. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Ruggero. Vi sono ulteriori interventi? 

Consigliere Rella vuole intervenire? Prego. 

 

Consigliere Rella 

Da una parte c’è il problema che, come ripeto, non sono 

sempre gli stessi ragazzi, noi tutti i progetti che stiamo 

facendo sono aperti a tutta la città, a tutti i minori del 

territorio, compreso l’Educamp, come sapete. Questo è mirato 

ai casi particolarmente gravi, che per la coincidenza del 

problema economico delle famiglie e della gravità della 

disabilità sono quindi attenzionati già dal servizio socio- 

educativo. Quindi per questo motivo riteniamo opportuno, 

abbiamo ritenuto opportuno agire in questo modo ma 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta del 21 giugno 2018 

 
 
Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 6 

 

accogliamo sicuramente l’invito dei consiglieri, almeno 

parlo per me, Ruggero e Troisi per il prossimo anno di 

valutare la possibilità di aprire alla cittadinanza, 

ovviamente valutando i pro e i contro di questa cosa, perché 

mettere a disposizione 10, 15, 20 posti e poi magari mettere 

in moto cento famiglie - consigliere Ruggero però io le 

rispondo, mi ascolti – mettere in moto magari un centinaio 

di famiglie che avrebbero interesse, o 200, tante famiglie 

che avrebbero interesse a partecipare a questo progetto, per 

magari solo 10, 15, 20 posti, quelli che siano, ovviamente 

può anche essere controproducente perché poi bisognerebbe 

entrare nella valutazione dell’invalidità, del tipo di 

patologia, e così via. Però è una cosa che sicuramente 

possiamo valutare e bisognerà muoversi già dal mese almeno 

di gennaio per fare una cosa del genere poi in estate, però 

sicuramente ne discuteremo in commissione, non vedo perché 

no, però ovviamente poi ci saranno dei ragionamenti da fare 

su questo. E poi per quanto riguarda i costi stiamo parlando 

di pagare, oltre – ripeto – al trasporto, che è quotidiano 

per quattro settimane, andata e ritorno, passare da tutte le 

case dei ragazzi, e poi pagare gli educatori che sono 

persone appunto nel rapporto uno a uno specializzate nel 

rapporto con i disabili, nell’assistenza ai disabili, e 

quindi hanno un costo. È dalle 08.30 alle 13.30, quindi di 

fatto sono.., poi in piscina, in acqua, perché il tempo di 

andarli a prendere ecc., però sono cinque giorni a 

settimana, per quattro settimane, venti giorni, quattro ore, 

insomma ci ritroviamo nei 20 mila euro Iva compresa, quindi 

il costo netto poi è un altro. Spero di aver risposto a 

tutto, grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Rella. Vi sono ulteriori interventi? 

Consigliere Lisco. 

 

Consigliere Lisco   

Visto l’interessante progetto presentato dalla commissione 

welfare e anche i suggerimenti che sono giunti sono da 

prendere in considerazione, io proverei a proporre alla 

commissione che ha lavorato su questo progetto di 

raddoppiare, nel senso che, visto che è la commissione che 

grazie a dio gode di più disponibilità di altri, considerate 

che la commissione cultura a 12.300 euro per tutto l’anno, 

vedete di che cosa stiamo parlando insomma, sono livelli 

completamente differenti di utilizzo del denaro pubblico e 

siccome è ottima l’idea di portare ragazzini sfortunati a 

vivere l’esperienza in acqua, che li aiuta anche nella 

crescita ed è giusto che ci sia questo canale che è quello 

dei bambini segnalati dagli uffici dei servizi sociali, del 

servizio socio-educativo, perché – domanda – non ne facciamo 
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anche un altro rivolto ad altri ragazzini diciamo minorenni 

da sottoporre alla cittadinanza, raddoppiando proprio il 

progetto, va bene l’uno ma facciamone anche un altro 

parallelo che coinvolga anche i bambini che non sono 

attenzionati ai servizi socio-educativi. Questa è la 

proposta che faccio questo pomeriggio, grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Lisco. Vi sono ulteriori interventi? 

Nessuno, discussione chiusa, poniamo in votazione la 

proposta di deliberazione n. 2018/402-17 avente ad oggetto 

“linee generali di indirizzo servizi sociali, approvazione 

progetto attività estive per bambini e ragazzi diversamente 

abili 2018”. Chi è favorevole? Rella, Lisco, Traversa, 

Romito, Patruno, Salemmi, Di Pantaleo, Amoruso, Troisi e il 

presidente. Chi è contrario? Nessuno. Chi si astiene? 

Ruggero e Natale.  

Dieci voti favorevoli, due astenuti, la proposta di 

deliberazione è approvata.  

Poniamo in votazione l'immediata eseguibilità della 

delibera, chi è favorevole? L'unanimità, non vi sono 

astenuti, non vi sono contrari, è approvata l'immediata 

esecutività della delibera. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

05/07/2018 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 05/07/2018 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 
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